



*Le mot des Présidents
du Gouvernement valdôtain
et du Conseil de la Vallée
à l'occasion de la 25^e Rencontre Valdôtaine*

La Rencontre Valdôtaine a vingt-cinq ans en cette année 2000 porteuse d'espoirs, que notre communauté vit les yeux tournés vers l'avenir, mais consciente de son passé, c'est-à-dire de son histoire, de ses traditions et des valeurs qui ont jusqu'à présent marqué son essor culturel, social et économique.

Ce n'est donc pas un hasard si Saint-Vincent a été choisi pour accueillir la vingt-cinquième réunion des Valdôtains du pays et des Valdôtains d'ailleurs. Nous nous trouvons ici sur la Voie francigène que parcouraient autrefois les pèlerins et dont le Jubilé nous a permis de redécouvrir toute l'importance. Des siècles durant, le Val d'Aoste — avec ses cols, ses routes et ses hospices — a été l'une des étapes fondamentales de cet itinéraire qui traversait l'Europe du Nord au Sud, faisant de notre région un véritable creuset culturel.

Alors que nous venons de fêter la 1000^e Foire de Saint-Ours et le bicentenaire du passage de Napoléon Bonaparte par le col du Grand-Saint-Bernard, nous relançons à l'aube du troisième millénaire l'image d'une Vallée d'Aoste ouverte sur l'extérieur, tout comme elle l'a été pendant si longtemps et comme le démontre amplement l'expérience des émigrés valdôtains.

Et c'est à tous ceux qui ont un jour quitté notre région que nous dédions la Rencontre Valdôtaine de l'an 2000, à Saint-Vincent. Cette journée est le fruit de vingt-cinq ans de travail en commun, de la part de la Région autonome Vallée d'Aoste et des associations d'émigrés. Ensemble, nous avons voulu rendre un hommage amical à ces femmes et à ces hommes qui, aussi loin qu'ils soient partis, ont fait honneur au Pays d'Aoste et au peuple valdôtain, de par leur sacrifice, leur volonté, leur travail et leur intelligence.

Dino Viérin


Roberto Louvin
